

Los politécnicos en el Congreso Internacional de Educación Superior en La Habana



La delegación de la SPbPU participó en el 13er Congreso Internacional de Educación Superior «Universidad e Innovación por un Desarrollo Sostenible e Inclusivo» celebrado en La Habana (Cuba) entre el 7 y el 11 de febrero de 2022. El evento fue organizado por El Ministerio de Educación Superior de la República de Cuba y las principales universidades cubanas. El congreso contó con la participación de más de 30 organizaciones principales no solo iberoamericanas sino también europeas (desde España y Portugal hasta los países escandinavos) y asiáticas. Entre los conferenciantes junto con los representantes del Ministerio fueron invitados a participar los expertos de la Red Regional para el fomento de la Internacionalización de la Educación Superior en América Latina, el Instituto Internacional de la UNESCO y otras universidades e instituciones importantes de todo el mundo.

El 13er Congreso Internacional de Educación Superior por primera vez se realizó en una modalidad híbrida e incluyó presentaciones presenciales y en línea. La Universidad Politécnica preparó cuatro ponencias para cuatro simposios, dos de las cuáles fueron presenciales. Al término del congreso se publicarán colecciones de artículos científicos. Entre los participantes también se destacan las delegaciones de las universidades iberoamericanas, entre ellas los asociados de la SPbPu — la Universidad de Sevilla, la Universidad Autónoma de Madrid, la Universidad de Alicante y muchas otras.

En el Simposio temático «La Educación Superior y su Desarrollo» de la SPbPU, el grupo científico de la Escuela Superior de Ingeniería y Economía, Instituto de gestión industrial, economía y comercio presentó una ponencia titulada "El Impacto de las Universidades en el Desarrollo Económico Regional" (autores — I. A. RUDSKAYA, D. G. RODIONOV, D. S. VELICHENKOVA). Según los oradores, en el mundo moderno, las universidades no solo funcionan como instituciones científicas y educativas, sino también actúan como agentes del desarrollo regional, y influyen en el potencial económico y financiero de una región cierta en particular.

«Cabe destacar el formato versátil del evento que no solo nos permitió involucrarnos en debates sobre la función de las universidades modernas en el desarrollo económico, sino que también hizo posible nuestra participación en una serie de negociaciones con las principales universidades cubanas y organizaciones internacionales involucradas en el desarrollo educativo de los países hispanohablantes, lo cual seguramente abre la perspectiva de fortalecer las asociaciones ya existentes y concertar nuevas», observó el director de la escuela Superior de Ingeniería y Economía Dmitry RODIONOV.



Viktor KRASNOSHCHÉKOV, director de la Escuela superior de programas educativos internacionales de la SPbPU, presentó una ponencia titulada «Las Universidades Rusas en el Mercado Internacional de la Educación a Distancia» en el marco del Simposio «La Virtualización de la Educación Superior» (coautores — D. G. Arseniev T. I. Kovalenko). Viktor Vladimirovich presentó un panorama de la educación a distancia en Rusia desde un punto de vista internacional, realizó un análisis de los países y regiones del mundo estimulantes para la cooperación en el campo de la

educación a distancia y de la educación de formato híbrido, centrándose en el desarrollo de los programas conjuntos con las universidades asociadas. También compartió su experiencia en la elaboración e implementación de distintos modelos de aprendizaje a distancia para los estudiantes chinos, teniendo en cuenta la importancia de la colaboración educativa entre Rusia y China.



El informe "Transformación de los programas nacionales para la internacionalización de la enseñanza superior" elaborado por el equipo de servicios internacionales (autores: D.G. Arseniev, E.A. Belyaevskaya, N.M. Golovin, S.Yu. Kalikina) se dedicó a las tendencias actuales de la internacionalización de la enseñanza superior y a la elaboración de nuevas estrategias para el desarrollo de las universidades hasta 2030. El equipo científico presentó el [programa nacional de apoyo a la ciencia y la educación «Prioridad 2030»](#), lanzado en la Federación Rusa en 2021. En el trabajo se han abordado varios aspectos importantes de los cambios en los programas nacionales de diferentes países hacia la internacionalización, como la movilidad internacional de los estudiantes y el cambio de enfoque hacia un enfoque académico-práctico.

Pavel NEDELKO, asistente del vicerrector de actividades internacionales de la SPbPU, compartió la experiencia de la Politécnica en un informe «Participación de los estudiantes latinoamericanos en las organizaciones estudiantiles de las universidades rusas». En su presentación se destacó la parte de los estudiantes latinoamericanos en el desarrollo del sistema de adaptación para extranjeros en la universidad y su contribución a las actividades de dos organizaciones voluntarias de la SPbPU: las Fuerzas Tutoras y el club de estudiantes internacionales PolyUnion.



Como parte del programa del congreso, representantes del Instituto de Gestión Industrial, Economía y Comercio y Servicios Internacionales mantuvieron una serie de charlas y reuniones de trabajo con colegas de universidades cubanas Universidades de La Habana, Moa, Oriente, Las Tunas y otras. La delegación de la SPbPU mantuvo reuniones oficiales con el Ministro de Educación Superior de Cuba, representantes de Rossotrudnichestvo y de la Embajada de Rusia en La Habana, así como con representantes de la Universidad Tecnológica José Antonio Echeverría de La Habana, socio clave de la SPbPU en Cuba. Los politécnicos presentaron posibles áreas de investigación conjunta y programas educativos de la SPbPU, programas de la facultad preparatoria y discutieron las posibilidades de formación conjunta de los estudiantes cubanos para su admisión en la Politécnica. Las partes señalaron la importancia de organizar intercambios de estudiantes y programas de desarrollo del personal, creando programas educativos interdisciplinarios conjuntos, incluso en asociación con universidades de Europa, España y Portugal. Los representantes de la Escuela Superior de Ingeniería y Economía, Instituto de Gestión Industrial, Economía y Comercio invitaron a los colegas cubanos a publicar conjuntamente en la nueva revista científica internacional de la SPbPU [«Sustainable Development and Engineering Economics»](#) y a participar conjuntamente en conferencias internacionales.

«Como parte del desarrollo de la cooperación con la región iberoamericana, es muy importante y valioso para la Universidad Politécnica ver el interés del Ministerio de Educación Superior de Cuba y de las principales universidades y organizaciones cubanas en ampliar la asociación con la SPbPU. Sin duda, la participación de una delegación politécnica en el Congreso Internacional de La Habana proporcionó a nuestra universidad oportunidades adicionales para implementar nuevos

proyectos conjuntos, tanto en el ámbito de la educación como en el de la ciencia, en colaboración con los colegas cubanos», comentó el catedrático Dmitry ARSENEV, vicerrector de Actividades Internacionales de la SPbPU.

Preparado por los Servicios Internacionales de la SPbPU